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将更多优秀医疗资源下沉
本报记者 曾现金

收红包、吃回扣

可向院方举报

“收红包、吃回扣是群
众反映强烈的问题之一，医
院在这方面采取了严厉的
措施。”医院纪委书记陈守
义说，医院建立实时监督、
投诉、评价、回访信息系统，
在门诊大厅设置监督投诉
台，由专人受理患者的投
诉。同时院方开通了24小时
投诉举报电话3611111。对
于医务人员的违规行为，患
者和家属可以随时进行举
报。

“对于那些兢兢业业工
作、清白行医的好医生，医
院将给予重奖，营造一种让
清白行医者光荣的良好氛
围。”陈守义介绍，同时，监
督关口前移，逐一排查重点
岗位、重点人员，对于容易
发生不廉洁的风险，制订针
对性防控措施。

陈守义说，在防止医务
人员吃回扣方面，医院实行
药品供应商强行退出机制。
严格控制抗菌药物，由原来
的100种降为49种，实行药
品比例超标通报，对用药量
前10名的药品供应商强行
降价10%以上；连续3个月用
药量排在前3位者，停止使
用，对药品供应商强行退出
机制。对医疗耗材、药品器
械全部实行招投标，降低运
营成本。
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今日运河

本报济宁4月18日讯(记
者 何泉峰 ) 继对济宁市
城区医药销售终端场所进行
逐一排查后，18日，济宁市食
品药品监督管理局稽查支队
执法人员对城区周边的几家
医药生产企业继续开展检
查，通过对引进及生产的空
心胶囊中铬含量的检查，暂
未发现“毒胶囊”。

18日上午，记者随同执
法人员对城区周边的医药企
业使用的空心胃溶胶囊和肠
溶胶囊的进货情况和铬含量
化验情况一一查看。“我们使
用的空心胶囊都是从外边引
进的，主要有空心胃溶胶囊
和肠溶胶囊，每万粒的进价
都在上百元。”某医药企业的
质检部的工作人员指着进货
单说，空心胶囊进厂后，从高

层领导到质检部门层层把
关，还要通过铬原子检测仪
器对含量进行确认。

记者从该公司的化验报
告中看到铬含量在百万分之
0 . 9。“根据《2010中国药典》
规定铬含量在百万分之二以
下属于正规标准。”执法人员
告诉记者，目前，济宁市的大
型医药生产企业都具备自
查仪器。随后，执法人员又
通过对该公司空心胶囊供
应商提供的的药品生产许
可证、药用辅料生产注册
证、成品检验报告等相关证
件进行验查，并未发现可疑
之处。

下午，记者又跟随执法
人员对兖州市的一家生产空
心胶囊的药企进行检查。据
了解，该企业生产的空心胶

囊属于自产自用，药品出口
国外。执法人员在仓库对明
胶原料进行抽查，记者注意
到，包装上标有药用辅料字
样，并且在执行标准、批准
文号、药品生产许可证号、
规格等内容上填写清楚。执
法人员对颗粒状的明胶查
看后表示，该原料供应商属
于正规企业，原料不属于工
业明胶。

“一家正规的医药企业
在引进空心胶囊时，要向生
产厂家索要药品生产许可
证、药用辅料生产注册证、成
品检验报告等相关证件。”济
宁市食品药品监督管理局稽
查支队副队长钱中峰提醒各
家药企，一经发现引进毒胶
囊等违法交易，将立即责令
停产查办。

18日，济宁市第一人民

医院党委书记王志安带领相

关科室负责人，做客由济宁

市纪委、市政府纠风办等主

办的行风政风热线栏目，就

市民关心的住院难、优秀医

疗资源下沉等问题进行现场

交流。如何缓解住院难成为

市民们关心的热点问题。

“现在之所以会出现住院难的
问题，这跟目前医疗资源分布不均
衡有一定关系。”王志安表示，医院
在优秀医疗资源下沉方面进行有
益的探索。

王志安介绍，济宁市第一人民
医院整合现有城区医疗资源，形成

“集团式、卫星网、三级医疗一体
化”发展模式，涵盖一个三甲总院、
3个二级医院(市中区人民医院、山
东省消化病医院和济宁市肿瘤医
院)、4个社区卫生服务中心、8个社
区卫生服务站。同时托管济宁高
新区柳行、黄屯、王因三个乡镇卫

生院，提升基层医疗机构的服务
水平。依托济宁市社会福利中心
成立医学康复治疗中心，解决社
会福利中心老人、儿童就医不便
的问题。

医院投资购买了健康直送车，
组织知名专家教授到山区、湖区、
黄河滩区、偏远农村等地区开展义
诊活动，缓解偏远地区群众就医不
便的问题。

医院还于近日启动了千场电
影进农村活动，既丰富当地群众的
精神文化生活，又为他们送去预防
常见病、多发病的科普常识。

市民李先生打电话询问，三级
医院的就诊人数多，在部分科室存
在住院难的问题，有的科室病房走
廊两侧也安排了病床。医院怎么缓
解这种住院难的问题？

“在部分科室确实存在住院
难的问题，医院在想方设法地缓解
这一问题，尽量满足患者的就医需
求。”医院党委书记王志安说，有的
科室本来只能容纳40多名患者，加
床后新增的床位也有限。医院实行
集中办公，将办公楼改为住院病
房，仅此一项，就增加了358张床
位。医院还设法协调房子，新增一

处产科保健中心。
“建立顺畅的双向转诊体系，

引导患者缩短住院周期。”王志安
介绍，原来患者的平均住院天数为
14、15天，现在则缩短为9天。对于处
于康复期的患者，在征求家属同意
后，引导基本恢复的患者转诊到当
地医疗机构或社区卫生机构，进行
进一步康复治疗。

济宁市第一人民医院新院区
(济宁高新区院区)占地543亩，目前
正在紧张施工，预计两年左右的时
间就能投入使用。届时，住院难的
问题将得到进一步缓解。

改建办公楼增358张床位

高新区的新院区正在建设

整合一批基层医疗机构

优秀医疗资源继续下沉

本土药企暂未发现“毒胶囊”
药监部门所查空心胶囊，铬含量均符合规定要求

执法人员在空心胶囊的生产车间进行检查。 本报记者 何泉峰 摄

济宁市第一人民医院医疗专家经常深
入基层进行义诊。辛全秋 摄 (资料图)
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